

活力ある 日本の再生のために

話題の論



國務大臣・内閣府特命担当大臣

衆議院議員
村上 誠一郎

むらかみ・せいいちろう 昭和27年生まれ。東京大学法学部卒業。通産省秘書官を経て、昭和61年、衆議院議員初当選。以後6期連続当選。衆議院大蔵常任委員長、大蔵省行政改組次官、初代財務副大臣等歴任。今般9月、第2次小泉改造内閣で、国税大臣・内閣府特命担当大臣に就任。
愛媛2区(今治市、伊予市、西条市、宇和島市、越智郡、今治郡)、伊予市出身。竹生湖畔1世帯。

世界史においても三度登場しています。

一度目は、鎌倉時代に来襲した蒙古を果敢に迎え撃ったとき。二度目は、南北朝の動乱期に朝鮮半島や中国大陸沿岸で猛威を振るい、「明」が滅ぶ原因をつくった「倭

議員だった父・信一郎も私が大学生のときに五十三歳でなくなりました。私は、国家に尽くす二人の志を遂げるために、三十四歳で衆議院議員に当選し、史上最年少で大蔵常任委員長になりました。

現在、日本は明治維新・太平洋戦争以来の大きな津波に襲われています。

私はこれまで、大蔵政務次官や初代財務副大臣などを務めてきま

各員一層奮勵努力セヨ

三

本海海戦でロシア・バルチック艦隊を迎え撃つ、日本連合艦隊・旗艦三笠から発せられた歴史に残る名文です。

八郎連合艦隊司令長官の右腕秋山真之参謀です。当時の日本には海軍戦術に関する書物はなく、秋

スリムで効率的な政府・民間の活力を引き出すことをめざす

現在、国の歳出は約八十二兆円

で、歳入のうち約三十七兆円が国債等です。国の借金は累計でなんと約四百八十三兆円に上り、地方分を合わせると、約七百兆円になります。そして、この借金は年々増え続けています。

行政改革と規制改革が急務なのです。

政府の実現を目指すのである。

制度の改革、公務員制度の改革などです。中でも、特殊法人等の改

ことで、官が独占していた業務の中で民ができるものは積極的に民に移し、国の仕事を減らしていく

保険が使える診療と保険外診療との併用を無制限に認めるこ

間に委託することで、行政の仕事
を七割減らし、市民税を半額にし
たのです。その他にも学校給食や

小限に整理していかなければなりません。地方に権限と財源を移譲する代わりに、それぞれの財政状

厚生労働省の見解です。しかし、一般的廃棄物の収集など、民間でできる仕事は多くあります。家庭ごみの収集を受益者負担にすることで、ごみ出しのルールは守られ、ごみ減量化にもつながります。

ガンの新薬にしても、生命にかかわるだけに、患者は最新の医療を早く得るだけ早く市場化テストのモデル事業を選定して二〇〇六年

く受けたい、医師も最新の良い薬年度の全面実施につなげていきた
や治療法を導入したいという思い いと考えております。

が強いでしょう。
これまででは人口が増え、経済規模が拡大し、税収も増えることで、また、公共サービスの入札を官

民で競う市場化テストの導入については、民間の知恵を活用することによって、民間サービスを拡大してきました。しかし、収入が減つてもサービスは

とで多様なサービスの提供が可能 増えるという構造が莫大な財政になり、民間の仕事が増えて雇用 赤字の要因となりました。地方も

増となるメリットが期待できます。これまでには国に“おんぶに抱っこ”でこれを成し遂げたケースとして、した。

有名なのが、アメリカのインディアナボリス市です。道路や刑務所の
今後は、人口が減り、経済規模も縮小し、税収も減ることとなり

管理など、可能な業務はすべて民間に委託することで、行政の仕事はますので、行政サービスも必要最小限に整理していくければなり

を七割減らし、市民税を半額にしましたのです。その他にも学校給食や、する代わりに、それぞれの財政状

況に応じ、税収の範囲内で効率的に努めつつ、知恵を絞り合い、独自の町づくりに取り組んでいくことが求められているのです。

最後に、私は財政・経済の改革に加えて、教育の立て直しが急務だと考えています。

明治維新的立役者たちは、藩校や寺子屋等で英才教育を受けました。戦後復興を支えた人たちも、高等師範や旧制高校といったスペシャリストを育成する学校に学びました。戦後の六・三・二制は、国民全体の教育水準のレベルアップに貢献したかもしませんが、優秀なスペシャリストの育成、公の精神の教育がなされていなかつたと言わざるを得ません。

「読み(読解力)」「書き(文章力)」「算盤(数的処理能力)」「躰」が教育の基礎だと思います。教育の建て直しには、三十年の歳月が必要です。一日も早く断行すべき

です。遅れば遅れるほど次の世代の痛みが大きくなると思います。

次代を担う子供たちに、豊かな社会を引き継いでいくための努力をしてまいります。今後も皆様のご理解とご協力をお願ひいたします。



沖那諸島

村上誠一郎の「私の一冊」 司馬遼太郎著『世に棲む日日』

かつて日本は、「明治維新」という大変革を成し遂げました。

『世に棲む日日』は、「狂」に生きた吉田・高杉両名の長州人を中心にして、翌年期の人物群を描いた物語です。

松陰は海外渡航を試みるという

大禁を犯したこと、郷里の萩郊外に蟄居させられます。その後、安政の大獄で死罪に処せられます。

年間、粗末な小屋や私塾「松下村塾」を主宰し、高杉をはじめ、久坂玄瑞、伊藤博文、山形有朋ら約八十人の門下生を輩出させました。

松陰は、「人間というのは、生死を度外視して、何かを成し遂げる心構えこそ大切なのだ」と語りました。若者を相手に細々と蒔き続けた小さな種は、やがて狂氣じみたすさまじいまでの尊王攘夷運動に成長

していったのです。

命を賭けて改革に突き進んだ吉田松陰は三十歳で、高杉晋作は二十歳で亡くなります。

私は、「世に棲む日日」を大学在

学中に読みました。未来の国家のために自身の命をかけてまで邁進していく姿に深い感銘を受けました。

現代の日本には、法律や諸制度が数多くありますが、しかし、二百六十年続いた江戸幕府体制の方が、今の規制より厳しかったかもしれません。

革命家たちは、自身の理想の社会を得ようとしての革命を起こしました。ではなく、「流れ」として時代を動かしたのです。政治家として大切なのは、建前論やきれいごとではなく、実態論、現実論から出発し、勇気を持つて問題に立ち向かうことであり、それが日本の再生に何よりも必要なことだと思っております。